

Delegados de Gobierno y guerrilla se citan el sábado para definirla, luego de impasse en La Guajira.

Esta semana, en La Habana habrá una reunión clave entre el Gobierno y las Farc para rediseñar los protocolos que regirán las jornadas de pedagogía de paz de la guerrilla con sus tropas en los campamentos que aún tienen en Colombia, con el fin de que las siguientes sesiones de diálogo se puedan dedicar a buscar el acuerdo para acabar la guerra.

Será una especie de reunión de crisis para superar del todo el impasse desatado por el proselitismo armado que las Farc realizaron la semana pasada en La Guajira y el cual motivó que se les prohibiera continuar con las jornadas de pedagogía hasta tanto se definan nuevas reglas. Eso es precisamente lo que se hará el sábado.

Este jueves regresarán a Cuba los miembros de la guerrilla que estaban en Colombia. Se trata de 'Iván Márquez', 'Joaquín Gómez', 'Jesús Santrich' y 'Rodrigo Granda', quienes informarán a sus compañeros en la isla lo ocurrido en su visita al país.

Apenas se dé ese paso, el viernes viajarán delegados de paz del Gobierno para reunirse de forma inmediata con las Farc y redefinir los protocolos de las jornadas pedagógicas de la guerrilla con sus tropas. El sábado, luego del encuentro, regresarán a Colombia para rendirle un informe al presidente Juan Manuel Santos.

El jefe del equipo negociador del Gobierno, Humberto de la Calle, aseguró: "Trabajaremos en ajustar los protocolos de estas visitas para garantizar que esto no se repita y garantizar que las Farc puedan hacer su tarea pedagógica".

El jueves pasado, en el corregimiento de Conejo, adscrito al municipio de Fonseca (La Guajira), jefes de las Farc se subieron a una tarima a hablarle a la población civil, acompañados de guerrilleros armados, lo que generó rechazo.

Ante ese hecho, el Gobierno suspendió el permiso a las Farc de hacer pedagogía de paz en sus campamentos y les recordó que eso no incluye autorización para hablar con civiles, pero ese grupo ilegal dijo que no violó los protocolos.

Esta crisis se superó tras las gestiones de los países garantes, Cuba y Noruega, que ayer anunciaron que el impasse queda atrás y que las delegaciones en negociación

retomarán en cuestión de días su agenda.

“Como resultado de consultas realizadas en los últimos días, con la participación de los ministros de Relaciones Exteriores de Cuba y de Noruega, se ha logrado un acuerdo para superar dificultades recientes”, confirmó Rodolfo Benítez, garante de Cuba.

Lo que quiere el Gobierno es que la próxima semana, probablemente el miércoles, se reanuden los ciclos normales de conversaciones y se adelanten los puntos de fin del conflicto y la refrendación. De la Calle confirmó que el objetivo es buscar que el acuerdo se firme, “ojalá, el 23 de marzo”.

Sobre la refrendación, el presidente Santos dijo ayer que la constituyente que proponen las Farc está descartada, y que espera que entiendan que el plebiscito se eligió “unilateralmente” por ser el mejor camino para refrendar los acuerdos.

El Gobierno espera que la firma del fin del conflicto se dé el 23 de marzo como lo acordaron el presidente Santos y ‘Timochenko’, jefe de las Farc, y evitar así una pérdida de confianza de la opinión en el proceso.

‘No tendrán gran acogida’

“A esta gente (a las Farc) haciendo política, con sus ideas, les va a quedar muy duro llegar al poder”. Así, con tono picresco, el presidente Juan Manuel Santos aseguró que los colombianos no tienen que temerle a que la guerrilla haga política, pues es difícil que su ideología consiga respaldo en las urnas.

Durante un foro en la Universidad de los Andes, el mandatario aseguró que la intención del proceso de paz es que las Farc cambien las balas por los votos y que para ellos tendrán todas las garantías.

“Creo que tienen que modernizarse, porque mantienen todavía un esquema muy atrasado, muy mamerto de política, y por eso no creo que vayan a tener una gran acogida”, enfatizó Santos.

<http://www.eltiempo.com/politica/proceso-de-paz/nueva-pedagogia-de-las-farc-entre-sus-guerrilleros/16519672?ts=54>